

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 4'50
 En el resto de España, trimestre, id., 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
 NUMEROS SUELTOS 1 0 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, martes, 5 de Mayo de 1885.

N.º 1156.

Correo de hoy.

LAS HONRADAS MASAS

Si la coalicion electoral no hubiese producido otro beneficio que deslindar las dos corrientes de la política española, separando claramente á los ultramontanos de los liberales, ya seria por este concepto altamente beneficiosa. Tiempo es, en efecto, de que terminen de una vez las ridículas mistificaciones de que es víctima el país; de que los partidos, reaccionarios ó liberales, espongan con claridad su programa y lleven como norma de sus actos la lealtad y la franqueza. La política de los doctrinarios es repugnante, mas aun que por sus procedimientos, por su hipocresía. El sistema gubernamental de los conservadores, que es la arbitrariedad caprichosa y sin freno de los áltos caciques de la política, convertidos en tiranuelos absolutos, es ya odioso por sí mismo; pero lo es más aun porque el partido que comete esos atropellos se ha venido llamando y se llama aun liberal.

Conviene que de una vez cesen tales contradicciones, en bien del país y por la dignidad de los mismos partidos políticos, y á nuestro juicio, la coalicion electoral es un paso importante para conseguir ese objeto. Demuestra, en efecto, esa coalicion, que todos los elementos del país que aceptan las conquistas del derecho político moderno, protestan contra la ingerencia en el campo liberal de un partido ageno en absoluto al espíritu de nuestra época. En una palabra: el país no acepta el calificativo de liberal que se adjudica el partido conservador.

Hace tiempo, por lo demás, que los mismos conservadores, si bien indirectamente, vienen demostrando desvío hácia la palabra libertad, como han demostrado animadversión y odio á la idea que esa palabra expresa y significa. Los periódicos del gobierno hablan de conservadores y de liberales, obedeciendo sin duda á la representacion, más absolutista que constitucional, de la Union católica en el seno del Gabinete. El famoso proyecto de golpe de Estado que ocupó hace dias la atencion de la prensa, es un nuevo dato que viene á confirmar las aficiones absolutistas de los conservadores y su antipatía por el régimen administrativo.

La coalicion electoral de los partidos liberales ha sido, en este sentido, de una gran significacion política; representa la exclusion del cam-

po liberal de un partido indigno de representar aun la mas leve de las aspiraciones progresivas del país.

¿Cómo han contestado los conservadores á esta manifestacion unánime de los elementos liberales del país? ¿Se han manifestado ofendidos por esa exclusion? Arrojadlos á latigazos, como indignos mercaderes, del templo de la libertad, ¿han pensado siquiera en reivindicar su abolengo liberal?

Nada menos que eso. Los conservadores, fieles á sus procedimientos y á sus prácticas, ya que no á sus hipócritas teorías, contestan á la coalicion de los elementos liberales del país echándose en brazos del absolutismo, pidiendo socorro á los carlistas para contener la invasion de las ideas liberales. «La Época» que, al igual de los demás periódicos del gobierno, estima delitos de lesa majestad, de lesa patria y aun de lesa humanidad todos los ataques dirigidos al partido conservador, reproduce anoche mas claramente las amenazas veladas que en nombre de su agrupacion viene lanzando hace dias contra los liberales, insinúa vagamente la posibilidad de un golpe de Estado y reclama el apoyo de los carlistas en los siguientes párrafos, cuyo verdadero sentido es fácil de adivinar:

«El partido carlista puede estar orgulloso de hallarse dirigido por la única persona á quien en estos tiempos se ha visto el Padre Santo obligado á dirigir públicas reconvenciones, y no será difícil que aun haya-mos de ser testigos de mayores desplantes.

El partido carlista, tan desengañado como debe estarlo de que las cualidades del Pretendiente no son de las que conquistan los tronos, y avergonzado como tambien lo estará, sin duda, de que el representante de su jefe profese un catolicismo tan especial que provoca reprobaciones públicas del Padre Santo, deberá pensar en la difícil situacion en que se halla colocado y decidir si banderas tremoladas por manos tan infelices deben prevalecer, cuando la orgía revolucionaria intenta asomar su faz hedionda. En los sucesos que presenciamos hay para todo el mundo lecciones excelentes y provechosas enseñanzas.

Y basta de cosas serias, aunque no hay tarea más patriótica que la de señalar á la opinion el rumbo que se trata de imprimir á la política»

Precisamente porque creemos necesario que la opinion observe el

rumbo que se trata de imprimir á la política, consideramos preciso marcar bien la significacion de esas peticiones de benevolencias carlistas á cambio, sin duda, de concesiones bochornosas á las hordas que han ensangrentado el país.

El llamamiento del Sr. Pidal á las honradas masas dió escaso resultado; quizá porque los carlistas juzgaron escasas las concesiones del partido conservador. ¿Será más afortunado el Sr. Cánovas?

(El Globo).

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 30 de Abril.

Aquellos que esperaban una batalla electoral en el Congreso, han sufrido esta tarde gran decepcion, porque á poco de aprobarse el acta se entró en el orden del dia, discutiéndose en el vacío y con tranquilidad suma, primero la rehabilitacion de la compañía del ferrocarril de Val de Zafan á San Carlos de la Rápita y despues el proyecto de contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, importantísimo para el país, más sin importancia para los señores diputados á juzgar por la olimpica indiferencia con que acogen lo que por modo tan directo afecta á la riqueza del país. ¿Por dónde andarían los señores valencianos cuando el democrata Sr. Lopez Puigcerver pronunciaba un notabilísimo discurso, señalando los más salientes defectos de que adolece el proyecto? Y digo esto porque no ví ninguno en el salon ni siquiera al financiero Sr. Tudela que como los guardias walonas, siempre llega tarde á la procesion. Por lo menos llegó tambien tarde á la discusion del proyecto sobre los consumos, á pesar de su precipitado viaje. Creyendo el diputado por Onteniente á cierra ojos lo que se le dijo, confió en que el debate no terminaría hasta el dia de ayer, pero la comision apresuró sus trabajos y el dictámen se aprobó la noche del martes.

Resulta, pues, que hasta ahora el único diputado valenciano que ha intervenido en los debates de la Hacienda ha sido el señor Atard y su intervencion ha sido nefasta para Valencia.

Confiamos en que el señor Tudela no volverá á ser sorprendido.

Los futuros arrendamientos del impuesto de consumos están ya dando mucho que hablar y seguramente darán mas que contar. Cos Gayon y los suyos buscan el arrendamiento á todo trance, pero han rechazado el arrendamiento con los ayuntamientos.

La opinion de los diputados está unánime en condenar los arrendamientos, como han estado casi unánimes sus votos en aprobarle. Y no se arguya que ha habido muchas abstenciones de diputados ministeriales, porque en asuntos económicos la abstencion del voto es la peor de las hipocresías. El irascible Gayon conoce á fondo á sus correlegionarios del Congreso: así les trata y así engorda.

Un individuo de la comision de

presupuestos, el Sr. La Iglesia, ha encontrado un medio (asómbrense ustedes) de rebajar nada menos que 14.100.000 pesetas la partida correspondiente al ministerio de Fomento, sin perjudicar (!) los servicios públicos. Asunto tan importante bien merece explicacion. Actualmente se consignan en el presupuesto para subvenciones á los ferro-carriles 15 millones de pesetas, y el Sr. La Iglesia propone que en vez de subvencionar á las empresas con cantidades en metálico, se las autorice para emitir obligaciones por el importe de la subvencion que les corresponda, y que se consigne en el presupuesto nada más que lo necesario para abono de intereses y amortizacion de esas obligaciones. Esto, que no es original, pues ya en Italia se ha presentado un proyecto parecido, ofrece en cambio dificultades que saltan á la vista. En primer lugar hay que tener en cuenta la legalidad vigente y los intereses creados, toda vez que las compañías no se avendrian á desprenderse de lo seguro por lo probable, es decir, de las cantidades que tienen consignadas por sus respectivas leyes de concesion, por el resultado que pudieran alcanzar las emisiones. Y en segundo término conviene no olvidar que el Estado entrega la subvencion á medida que se va trabajando y cuando las obras están aprobadas, lo cual es una garantía para el Estado. Saltan, pues, á la vista los inconvenientes que tendria en la práctica la proposicion del Sr. La Iglesia, que seguramente no aceptará la comision ni aun menos la Cámara.

El interés del dia no está en las Cámaras, sino en el salon de conferencias del Congreso, que presenta el animado aspecto de los dias de crisis. Todo lo oscurece la próxima eleccion; todo son cálculos sobre el resultado de la lucha; todo comentarios acerca del debate electoral que iniciará mañana el Sr. Maurá y sostendrán los dioses mayores de los partidos de oposicion.

En pocas ocasiones ha estado tan movido el cuerpo electoral ni se ha trabajado con tanto denuedo y decision. Las pasiones andan encendidas y los ánimos aparecen exaltados. Nadie se descuida ni adormece. Para obtener la ayuda de Dios todos madrugan. Un voto es un capital de fuerza política; con él se obtienen las sonrisas de Romero y los saludos cariñosos del marqués de la Vega de Armijo, se vá á casa Sagasta y se escucha á Castelar.

El Sr. Romero Robledo decia esta tarde que ansia entrar en la discusion del censo para decir como dos y dos son cuatro, que jamás le hubo más perfecto ni legal. Que lo diga no lo dudo; lo difícil es que lo demuestre. A pesar de sus cínicos alardes ya esta tarde decia que los coaligados vencerán á lo sumo en tres distritos. Conceder es, porque ayer no se contentaba con menos que con un copo.

Por su parte las oposiciones están cada dia más confiadas. El Sr. Abascal ha invitado á una apuesta de un almuerzo al señor Romero respecto á que le ganaba las elecciones. El ministro no quiso aceptar.—Yo voy á luchar, dijo, no á vencer. Lo cual que es—como dicen las chulas—una vulgaridad y quizás una hipocresía.

El señor Abascal alardea de derrotar al gobierno en todos ó en casi todos los distritos. En medio de su optimismo excluye á los distritos de Buena Vista, por donde luchan Morret y Anglada, y Palacio por donde va el Sr. Montero Rios. Este distrito es difícilísimo para las oposiciones. Figúrese V. que de los 3.341 electores que arroja el censo, 1.326 (!) son empleados: solo en el barrio de Bailen, donde está el Palacio Real, hay 266 empleados; y en el de Argüelles 300, más que hombres independientes. En estas condiciones ¿es posible luchar?

Es seguro que se lleva á los tribunales á la junta del censo. Por el pronto los conservadores han entablado querrela criminal contra el secretario de la diputación Sr. Pozzi, funcionario nada liberal por cierto.

En el Consejo de ministros no ha ocurrido nada extraordinario, por lo menos que sea público. El *menú* oficial es este: conflicto *anglo-ruso*, proyecto de fuerzas navales que se presentará en el Senado, dos indultos de pena capital, mucho de elecciones y poco de orden público (cantata que ya no produce efecto).

A más de ocuparse seriamente de luchar con brio dentro de la actual coalición, muchos republicanos trabajan por sacar partido de este movimiento en favor de una concentración de fuerzas republicanas. A juicio de los que así obran, la coalición con los liberales monárquicos debe dar por resultado el robustecimiento de las huestes republicanas, debilitadas por la falta de inteligencia que reina entre las diversas fracciones. Creen, pues, que hay que aprovechar la ocasión para agrupar, en vista de una propaganda y una acción común, el mayor número posible de elementos democráticos.

En ese sentido se hacen activas gestiones entre los directores de los distintos grupos. Las cuatro grandes corrientes del partido republicano español, son, como es sabido, la que se encarna en los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron, la de los federales pactistas que siguen al señor Pi y finalmente la de los federales orgánicos que dirigía el señor Figueras. Pero aparte de esas grandes corrientes, existen multitud de personalidades de valer, que no están afiliadas á grupo ninguno, que se mantienen en actitud reservada y que cuando se les habla, ó bien se muestran partidarios de la unión de todos los partidos, ó bien repugnan á tomar ninguna determinación por temor de ahondar las divisiones que hasta ahora existieron.

Sin estos republicanos, sin embargo, es difícil realizar ninguna concentración de fuerza. Por otra parte, como quiera que los federales orgánicos que seguían á Figueras se encuentran en la actualidad sin bandera perfectamente definida, sin dirección y sin objetivo claramente determinado, cunde la idea de reunir á todos estos elementos todas las personalidades sueltas de que más arriba se habla, con el objeto de lograr que por medio de patrióticas actitudes se reúna en un grupo central, que intine con los progresistas democráticos y sirva de lazo de unión entre los demás republicanos. La idea parece que encuentra buena acogida entre los *suellos*, que comprenden que hay que salir del aislamiento y contribuir con los demás partidos al logro de las comunes aspiraciones. No se trata de la creación de un nuevo partido, sino de reorganizar sobre base más ancha el que dirigía Figueras, estableciendo las cosas de modo que en su seno quepan todos los que no aceptando el pacto deseen sin embargo llegar á una descentralización

bastante lata de nuestro organismo administrativo.

Veremos en qué para este movimiento que se inicia con cautela, pero que parece es acogido con fervor en varias provincias.

Este año no se ha mantenido á ningún personaje en Algete, pero según se dice ha ocurrido en la yeguada real de Aranjuez un incidente *sportivo*, del que ha sido víctima un distinguido joven y simpático conde. Parece que al sujetar un potro se le rompió una clavícula.

¡Oh, el *sport*!—A.

Madrid 4, 10-35 m.

De *El Liberal* del 2:

En el teatro de Madrid

A las ocho de la noche se encontraba el teatro completamente lleno; en las avenidas mucha gente que no logró encontrar un rincón donde colocarse.

Gracias á la comisión organizadora que había reservado dos palcos para la prensa, logramos tomar estos apuntes.

En el escenario, cuya decoración le formaba el rojo encendido, tomaron asiento los presidentes de los comités coaligados, ocupando la presidencia el señor baron de Benifayó, teniendo á su derecha al Sr. Martos y á su izquierda al Sr. Pi.

El baron de Benifayó saludó á los candidatos en nombre de los electores.

En medio de nutridos aplausos se levantó el jefe del partido federal señor Pi y Margall, y dijo:

«Señores, agradezco profundamente vuestras simpatías.

No me reconozco otra virtud política que mi conciencia que creo es la merecedora de vuestros aplausos. Desde el año 1849, después de aquella revolución francesa que hizo estremecer á todos los troyes de Europa, me inicié en la vida política, afiliándome al partido de la democracia, que dá derecho á todos los ciudadanos á intervenir en los negocios públicos, y que significa la muerte de los poderes permanentes, aceptando la República, y como entendí que la República unitaria es una monarquía disfrazada, adopté el sistema federal. Lo que pensaba hace treinta años, pienso hoy.

Extrañará á alguien que yo haya aceptado la coalición, y conviene decir, que siempre he puesto ante todo, los derechos y las libertades individuales, sin los cuales creo que está manca la personalidad humana.

Viendo que están mermados esos derechos y en peligro esas libertades, y habiéndose acercado los monárquicos liberales para salvarlos, nos encontramos en el deber de tenderles la mano y prestarles nuestro auxilio.

Todos sabéis lo que ha hecho el partido conservador con los derechos consignados en la Constitución del 69.

Desde la restauración la prensa está ahogada si no se pone á la devoción del gobierno; los conservadores dislocando la ley general á que estaba sujeta, la hizo caer en las redes de una ley especial. Vinieron los constitucionales y la dieron mayor libertad sujetándola al Código común, pero han vuelto los conservadores y falseando los preceptos del Código han buscado en él los artículos que se refieren á los ataques á la forma de gobierno, y por el solo hecho de no defender la actual, considerarán todo como delitos de esta naturaleza.

La libertad de reunión escarnecida, porque también se han rebuscado en el Código los medios para que no se realice fuera del período elec-

toral. Así habeis visto prohibir las reuniones republicanas, impidiéndonos conmemorar la gloriosa fecha del establecimiento de la República.

El derecho de asociación vilipendiado, porque está á merced de los gobernadores, encargados de autorizar los reglamentos.

La libertad de conciencia, que es la primera de las libertades, burlada. A raíz de la restauración se abolió el matrimonio civil, declarando nulas muchas familias, y poniendo el sello de ilegítimos á muchos hijos, legitimidad de todos reconocida por la conciencia y por el derecho, puesto que habían nacido bajo el amparo de la ley.

La libertad de cultos no existe. Con la fuerza que se ha dado á la Iglesia, se ha pretendido arrojar á los demás cultos como un anatema incalificable.

Aquellas comunidades que suprimimos en 1835, van renaciendo con todos los antiguos vicios.

Han colmado de favor á la Iglesia para crear ingratos, como ha sucedido con ciertos obispos.

Se busca al Papa para que resuelva cuestiones que corresponden al gobierno y aquél dirige la política española, haciendo callar á los prelaos en el Parlamento y hasta dirime las controversias de la prensa.

Todo esto nos conduce al borde de la ruina: no hay que calificar al gobierno de ultramontano, porque es impío, ni de regalista porque tampoco lo es, sino de ignorante y débil.

Los jesuitas tienen aquí su cuartel general.

Coartadas y en peligro las libertades individuales es una obligación que todos los liberales nos uniéramos para restablecer los derechos conculcados.

¿Cómo quereis que yo no me uniera tratándose de levantar al Municipio, base del orden político, como la familia es base del orden social?

Hizo brillantísimos períodos sobre el concepto de patria, partiendo de la base de que, ó se toma por el pueblo en que se ha nacido, ó si no se toma por la patria-tierra es una idea vaga, pero reconociendo que los pueblos no tienen todavía concepto claro de esta gran idea.

El concepto de Municipalidad le examinó desde el pueblo romano y dijo que con la derrota de las libertades castellanas en los campos de Villalar se inició una época de reacción y de embrutecimiento en nuestra nación.

En el año 1840 los conservadores quisieron restringir la libertad municipal, sometiendo los nombramientos de los alcaldes á la Corona y se provocó la revolución; lo mismo sucedió con la de Setiembre de 1868 y ahora ya lo veis.

Largo tiempo hemos pensado los republicanos en una coalición encaminada al fin común, y todos los esfuerzos han sido estériles; pero ha venido un gobierno desatentado á poner la mano sobre la libertad del Municipio, y esto ha bastado para que se realice en veinticuatro horas lo que no pudo lograrse en diez años.

Los antiguos odios han desaparecido, los hombres se han acercado, y esta coalición será el principio de otra más fecunda que nos conduzca á la conquista de nuestras aspiraciones.

El poder, en virtud de los actuales sistemas, suspende y disuelve Ayuntamientos á su capricho, y se hace necesario cambiar de sistema.

Somos enemigos de la ingerencia en la vida municipal, de un estado que no sabe arreglarse á sí propio, que hace la conversión de las Deudas por cortes de cuentas y que no acierta á nivelar sus presupuestos.

Los Municipios deben ser libres

sin que el Estado tenga asiento en los bancos de sus asambleas.

¿Por qué creéis que tiene el gobierno tanta influencia en las elecciones? Pues por los vicios del sistema.

Todos trabajareis con fé y con entusiasmo por el triunfo, no de mi pobre candidatura, sino por el pensamiento de la coalición; no temais ser derrotados, porque sería el mayor triunfo.»

El Sr. Pi y Margall fué aclamado al final de todos sus períodos.

El Sr. Martos saludó á los liberales del distrito del Hospital, juntos para el fin de la coalición que ha de probar al gobierno que hay alguien que está sobre él, y que si él puede arrancar de sus sitials á corporaciones municipales nacidas del voto de la opinión, y presentar criaturas como imposición al cuerpo electoral, hay algo que puede más que eso, que es la voluntad soberana.

Dedicó un párrafo al baron de Benifayó en señal de reconocimiento por las frases que dirigió á los candidatos, y dió las gracias á los concurrentes al acto.

Se nos acusa de haber formado la coalición; si es un cargo, caerá sobre la cabeza de quien lo ha provocado con sus arbitrariedades, pero es un título de honor.

Después de decir que los sistemas doctrinarios anteriores á la Revolución no pueden volver, porque la opinión liberal no quiere que vuelvan, dice que también tiene él como principal título el de la consecuencia, porque siempre se ha consagrado á la defensa de la soberanía nacional y de la democracia, que están sobre todo.

Yo procuro por esta coalición dar á todos los partidos la seguridad de la paz, inspirándole confianza en sus derechos y en su fuerza, no la que se emplea en las calles, sino la que se adquiere con el ejercicio de sus derechos y el cumplimiento de sus deberes.

¿No es una vergüenza que estando en el país los liberales, en una proporción de ciento por un conservador, estemos siempre debajo?

Enfrente de los que quieren que viva esclavizada la prensa, estamos todos para darla la libertad que necesita.

Enfrente de los partidarios de la teocracia, estamos todos para combatirla.

Enfrente de los que quieren ver á los hombres arruinados sin poder concertar sus pensamientos, estamos todos para defender el derecho de reunión.

Enfrente de los que temen al pueblo, estamos todos para darle el derecho de asociación.

Enfrente de los que creen que hay algo superior á la voluntad nacional, estamos todos dispuestos á defender esta soberanía.

Juntos en la defensa de estos intereses vamos á las urnas para reconquistar nuestros derechos por medio de una evolución.

Después de otros párrafos muy elocuentes, terminó diciendo que no quería para sí ningún voto que no fuera para el Sr. Pi y Margall.

El Sr. Martos fué muy aplaudido en todos sus párrafos.

El baron de Benifayó pronunció algunas palabras, y se levantó la sesión.

Ultimos telegramas

Madrid 29, 6-15 t.

Esta tarde se ha celebrado en casa del señor marqués de Campo la junta general de accionistas del ferrocarril de Almansa á Valencia y Tarragona, á la que han concurrido gran número de tenedores de acciones, aprobándose por unanimidad todos los acuerdos, y habiéndose

acordado repartir un dividendo de 6 por 100 sobre el 3 por ciento ya repartido y especialmente dar un caluroso voto de gracias al señor marqués de Campo por su excelente gestión.

Madrid 1.º, 11-15 n.

En la reunion celebrada esta noche por los coaligados en el teatro de Madrid, una apiñada muchedumbre aplaudió á los Sres. Pi y Martos al presentarse en el escenario.

El Sr. Pi pronunció un intencionado discurso recordando que se hizo político en 1849, cuando la revolucion francesa bamboleó los tronos de Europa. Se declara más federal cada dia, porque las repúblicas unitarias son monarquías disfrazadas. Se estiende en consideraciones, demostrando la necesidad de la coalicion para reconquistar las libertades que arrebatan los conservadores, sometiendo su política á la voluntad del Pontificado. Ocupóse de las vicisitudes liberales desde 1840. Afirmó que los conservadores han conseguido en veinticuatro horas unir á todos los republicanos. «Luchemos, dijo; si nos derrotan, nada perdemos, puesto que el país sabe que somos veinte veces más liberales: la coalicion actual es el preludio de otra coalicion más fecunda para los republicanos.»

El Sr. Martos ha defendido calurosamente la coalicion, para demostrar que hoy quien puede más que la voluntad del Sr. Romero Robledo: el cuerpo electoral. Ha afirmado que el gobierno persigue inutilmente el restablecer lo que barrió. Es imposible, dice, oprimir las conciencias, mermar las libertades y oponerse á la voluntad de la nacion soberana. Ha hecho consideraciones habilitadas, aconsejando á los liberales que olviden el pasado y piensen en el porvenir, marchando unidos en la paz y armonia que hoy les estrecha, á fin de mantener los principios de la soberanía nacional ante todo y sobre todo.

Los discursos pronunciados por ambos oradores fueron estrepitosamente aplaudidos.

Londres 1.º.—(Por el cable directo.) Cámara de los Comunes.

Sesion de la noche última. El ministro Childers pronuncia un discurso sosteniendo la necesidad de introducir algunas modificaciones en el presupuesto de ingresos.

En el curso de su peroracion declara que tan pronto como las Cámaras voten la modificacion relativa al derecho sobre los vinos, el gobierno español será informado de ello á fin de que comience á regir el *modus vivendi* comercial hispano-ingles.

Termina dedicando palabras de gratitud y de encomio á los diferentes ministros españoles que han tomado parte en las negociaciones encaminadas á dicho convenio, y felicitándose del éxito obtenido.

Londres 1.º.—La opinion pública se ha tranquilizado bastante en vista de las últimas noticias oficiales desmintiendo los graves rumores que comenzaron á circular anteayer.

Las personas conocedoras del Afghánistan dicen que es preciso ponerse en guardia contra todo testimonio que proceda de los naturales, dada la propension de estos á las exageraciones ó á la ligereza con que acogen las noticias.

El «Standart» dice hoy que la última proposicion de Inglaterra á Rusia consiste en pedir que se someta al arbitraje de un soberano de Europa la cuestion de si los rusos violaron el compromiso de 17 de Marzo.

«El Daily News» desmiente de la manera más terminante que exista ningun ultimatum ruso ó inglés.

Niega también que los ingleses hayan ocupado Puerto Hamilton (Corea.)

Atenas 1.º.—Se ha constituido el nuevo ministerio griego bajo la presidencia del Sr. Delyanni.

Madrid 2, 12 m.

El Sr. Salmeron pronunció anoche un discurso en el Círculo progresista, enalteciendo la coalicion, la cual significa una protesta á las vejaciones del gobierno. Terminó recomendando la union, la cual será fecunda para el progreso y la libertad.

Madrid 2, 12-15 t.

El Sr. Becerra, analizando la coalicion, ha dicho que esta acabará ó no el dia 7 de mayo, segun la conducta que siga el gobierno en las próximas elecciones.

En su discurso ha dedicado un recuerdo á los que murieron el Dos de Mayo defendiendo la libertad y la independencia.

Madrid 2, 12-45 t.

La escuadra de instruccion ha fundado en Barcelona.

Dicese que la coalicion electoral cesará el miércoles por la noche.

Se ha recibido noticia de hallarse enfermo de algun cuidado el Sr. Bugallal, ministro de España en Lisboa.

Madrid 2, 2 t.

Se ha verificado con la solemnidad acostumbrada la procesion civica del Dos de Mayo. Ha sido brillantísima. La comitiva formaban las comisiones de los Cuerpos Colegisladores y del ejército. Ha presidido el alcalde de Madrid, asistiendo también el capitán general y el gobernador civil.

Madrid 2, 5 t.

Las noticias recibidas hoy sobre el conflicto anglo-ruso son más pacíficas.

Rusia ha contestado hallarse dispuesta á aceptar el arbitraje que propone Inglaterra.

Londres.—La Cámara de los Comunes aprobó por gran mayoría de votos la modificacion de la escala alcohólica, llegando el limite del aduado de un chelín por galon hasta los 30 grados.

Brevemente empezará á regir el convenio comercial entre España é Inglaterra.

Madrid 2, 10'45 n.

Inglaterra ha modificado el sentido de las proposiciones que Rusia se negaba aceptar. Continúan las negociaciones entre ambas potencias en sentido conciliador. Un correo de gabinete es esperado el lunes por la tarde siendo portador de la contestacion de Rusia.

MAHON

Mañana, empezando á las nueve de la mañana y terminando á las tres de la tarde, se verificará en este distrito municipal la eleccion de concejales. No lo olviden nuestros correligionarios y cuantas personas deseen tomar parte en dicho acto que es el más importante que, en la esfera política, pueden ejercer los ciudadanos de un pueblo libre.

En las puertas mismas de los colegios y en la imprenta de este periódico se facilitarán candidaturas á los electores.

Publicamos á continuacion la candidatura que votan en Madrid los partidos de oposicion coaligados. En ella vemos figura nuestro querido amigo y correligionario D. Rafael Prieto y Caules á pesar de lo

que dijo la prensa de Madrid respecto á que no se hallaba incluido en las listas electorales. No necesitamos decir cuanto de ello nos alegramos.

Candidatura de coalicion

Distrito de Palacio.—Don Eugenio Montero Rios.

Centro.—D. Práxedes Mateo Sagasta, D. Emilio Castelar.

Buenavista.—D. Segismundo Morer, D. Juan Anglada.

Audiencia.—Don Santiago Angulo, D. Manuel Becerra, D. Pablo Ruz de Velasco.

Universidad.—Señor duque de Alba, D. Sebastian Maltrana, señor marqués de Sardeal.

Hospicio.—Don Venancio Vazquez, D. Rafael Prieto y Caules.

Congreso.—Señor marqués de la Vega de Armijo, D. Mariano Sabas Muniesa.

Hospital.—D. Cristino Márto, don Francisco Pi y Margall.

Inclusa.—Don Manuel Folgueras, D. Matias Lopez.

Latina.—D. Laureano Figuerola.

Sabemos que esta mañana á primera hora no se habian constituido aún en Alayor las mesas para la eleccion de concejales.

Por orden de la Alcaldia se dió ayer muerte á un perro que habia mordido á uno de estos vecinos.

En el sorteo de la Loteria Nacional verificado el dia 27 de Abril último, han resultado premiados con 300 pesetas cada uno los billetes núms. 7477, 20592 y 20596 despachados en la Administracion núm. 5 de esta ciudad y el número 2040 con 300 pesetas, también espedido por la Administracion número 6.

A continuacion publicamos el programa de la velada gimnástica y de esgrima, florete y sable, que los alumnos del Sr. Ferrer darán mañana por la noche en el teatro de esta ciudad:

PRIMERA PARTE

Escalera horizontal.—Anillas.—Escalera inclinada.

SEGUNDA PARTE

Paralelas.—Trapecio doble.—Vuelos y arrojos en los trapecios.

TERCERA PARTE

Salto con aros en el trampolín.—Equilibrios y pesas de calibre.

Entre la primera y segunda parte habrá esgrima de florete y sable. La entrada general será de 15 céntimos y las localidades á mitad de precio.

La concurrencia es de suponer sera numerosa atendido los alumnos que asisten al establecimiento del Sr. Ferrer y las numerosas relaciones que tanto unos como otros tienen en esta ciudad.

Hoy ha tenido lugar en todos los colegios del distrito las elecciones de mesas para la votacion de concejales que tendrá lugar mañana, habiendo triunfado en todos ellos sin oposicion la candidatura de nuestros amigos.

El resultado de la votacion ha sido el siguiente:

PRIMER COLEGIO

Casas Consistoriales

	Votos.
Presidente	
D. José Escudero Manent	52
Secretarios	
D. Bartolomé Salleras	28
D. Jaime Seguí Mir	28
D. Juan Salord Picó	24
D. Bartolomé Mir Seguí	24
COLEGIO SEGUNDO	
Presidente	
Hospital civil	
D. Francisco Pons Alzina	57
Secretarios	
D. Juan Gahona y Orfila	32

D. Julian Tutzó	32
D. Antonio Maria Montero	25
D. Juan Riudavets Morillo	25
Papeletas nulas	1

TERCER COLEGIO

San Luis.—Casa calle San Luis
Todavía no habíamos recibido los datos.

CUARTO COLEGIO

Clausuros del Carmen	
Presidente	
D. Eudaldo Codina Balat	65
Secretarios	
D. Pedro Ferrer Parpal	34
D. Rafael Gil Rey	34
D. Miguel Corantí Vinent	31
D. Anacleto Mir Vives	31
Papeletas en blanco	1

COLEGIO QUINTO

Casa Escuela de San Clemente	
Presidente	
D. Lorenzo Gomila Orfila de Algendar	
Secretarios	
D. Juan Goñalons Pons de San Clemente	
D. Juan Mascaró Goñalons de Torrelló	
D. Jaime Pons Carreras de Cugullonet	
D. Pablo Pons Pons de San Clemente	
Han tomado parte en la eleccion 15 votantes.	

Movimiento de poblacion ocurrido desde el 21 al 30 de Abril:

Nacimientos	9
Defunciones	8
Diferencia	1
Matrimonios	5

El vapor «Menorca» llegado á las 4 y media de esta mañana, ha conducido los pasajeros siguientes: D. Teodoro Ládico, Margarita Homar, Nicolás Comellas, Juan Deyé, P. Cardona, Bartolomé Saïom, Antonio Martí, Bartolomé Mir, Antonio Salas, Miguel Maich, Jaime Coll y hermano, Manuel Valero, dos oficiales y 1 esposa, 3 individuos de tropa, 22 quintos.—Total 41.

BOLSA DE MADRID	
4 de Mayo.	
4 por 100 interior perpétuo	59'350
4 por 100 amortizable	66'350
Billetes hipotecarios de Cuba	86'400

BOLSA DE BARCELONA	
4 de Mayo.	
4 por 100 interior	59'350
4 por 100 exterior	59'150
4 por 100 amortizable	76'620
Billetes hipotecarios de Cuba	86'750
Banco Hispano Colonial	42'250
Crédito Mercantil	42'750
Banco de Cataluña	19'750
Acciones ferrocarril Francia	42'870
Id. Norte	110'370
Id. Orense	21'250
Obligaciones Francia	60'870
Id. Orense	44'500
Id. Almansa	54'620
Id. Norte	70'000

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 4, 4-50 t.
El Congreso ha aprobado la inclusion en el plan general de carreteras de la de San José de Ibiza.
También ha declarado de segundo orden el puerto de San Antonio Abad de la misma Isla.

Madrid 5, 2-20 t.
Insístese en que el Sr. Romero Robledo está resuelto á dimitir despues de terminadas las elecciones. En el Consejo de ministros que se celebrará mañana bajo la presidencia del Rey se resolverá esta cuestion.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria

Mes de Marzo de 1885

CUENTA mensual justificada que el Tesorero de la Asociación presenta á su Junta Directiva para su exámen y comprobación.

CARGO

	Compro- bantes	Ptas.	Cts.
Lo son Dos mil setecientas setenta y seis pesetas sesenta céntimos que resulta de la existencia de antes anterior.		2776	60
» Quinientas noventa y nueve pesetas cuarenta y cinco céntimos recaudadas en los distritos 1.º al 6.º, por suscripciones corrientes, atrasadas, cepillo del recaudador y salvado fino.....	1	599	45
» Veinte y cinco pesetas treinta y dos céntimos, recaudadas en el distrito 7.º, por suscripciones corrientes, cepillo del recaudador, salvado fino y donativos....	2	25	32
» Once pesetas cincuenta céntimos recaudadas en el distrito 8.º, por suscripciones corrientes y atrasadas....	3	11	50
» Cuarenta y dos pesetas sesenta céntimos, producto de la colecta verificada el cuarto domingo de Cuaresma en la iglesia parroquial de Santa María.....	4	42	60
» Trece pesetas treinta céntimos ídem ídem en la de Nuestra Señora del Carmen.....		13	30
» Cincuenta pesetas veinte y cinco céntimos ídem ídem en la de San Francisco.....		50	25
» Ciento treinta y tres pesetas treinta y cuatro céntimos recibidas de don Francisco y don Lorenzo Seguí y Poli por la pensión del legado de cuarenta libras que contribuyen á esta Asociación correspondiente al año 1879.....		133	34
Suma el Cargo S. E. ú O.		3352	36

DATA

	Compro- bantes	Ptas.	Cts.
Lo son Ocho pesetas entregadas al representante del distrito 1.º.....	1	8	00
» Doce pesetas cincuenta céntimos al ídem del 2.º.....	2	12	50
» Ocho pesetas al id. del 3.º.....	3	8	00
» Doce pesetas al id. del 4.º.....	4	12	00
» Tres pesetas al ídem del 5.º.....	5	3	00
» Diez y ocho pesetas al id. del 6.º.....	6	18	00
» Veinte y dos pesetas al ídem del 7.º.....	7	22	00
» Veinte y cinco pesetas al recaudador por la gratificación del mes de la fecha....	8	25	00
» Cuatrocientas noventa y seis pesetas siete céntimos por los socorros en especie suministrados en el mes de la fecha..	9	496	07
Suma la Data S. E. ú O.		604	57

Existencia para Abril S. E. ú O. 3047 79

Mahon 31 Marzo de 1885.—Pedro Baselini.—Aprobada la cuenta que precede por la Junta Directiva de la Asociación en sesión de 25 de Abril de 1885.—V.º B.º.—El Vice-Presidente, El Barón de las Arenas.—Juan J. Vidal, Srio.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la dirección, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarlos: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cocinas económicas Á PETROLEO

Las de un mechero á 7'50 pesetas.
Las de dos mecheros á 10 ídem.

FERRETERIA DE ESCUDERO

18, Nueva, 18

HERPES

24.346 CURACIONES EN 1883
Todo cuanto se diga sobre las manifestaciones herpéticas es poco. La ciencia siempre ha procurado combatir este humor y nunca ha logrado vencerlo en un todo, y su marcha lenta, pero constante y segura, logra una víctima cierta en aquel enfermo que se descuida y no se preocupa de este mal, que puede ser contraído ó heredado.—Recomendamos con éxito seguro el **Depurativo Tompson**, su acción continuada depura la sangre de este humor, lográndose una curación positiva é infalible.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legítimos se expenden únicamente en el **Gabinete Médico norte-americano**, Rambla de Cataluña, 102, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

Adm.º de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon
(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALLETA)

Queda abierto en esta Administración, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Mayo.

Ha de constar de 16.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razón de 10 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 800, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id. para el premio segundo.	7.000
800	1.168.000

Mahon 28 Abril de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

INTERESANTE

á los maestros zapateros

Lloyd Andaluz

Gran Compañía de Seguros Marítimos

En la calle del Castillo núm. 46 se aseguran las cajas de calzado que se embarcan para la Habana á los precios siguientes:

Desde Mahon á la Habana por cada 2.000 rs. 20 reales
Desde Barcelona á la Habana por cada 2.000 rs. 15 reales

Para más informes acúdase á dicha Sub-agencia donde se darán más pormenores.

L' UNION

Gran Compañía de Seguros
contra incendios

FUNDADA EN 1828
CAPITAL SOCIAL . . . 10.000.000 Ptas.
RESERVAS 5.170.000 »
TOTAL 15.170.000 »

Agente general en Menorca
J. Gascon
Calle del Castillo número 46
MAHON

VENTA Á PLAZOS

DE
Valores de primera clase
cotizados en Bolsa

DANDO DERECHO Á
Primas de Amortización
De Francos 200.000—150.000—100.000—
50.000—40.000—20.000—10.000—5.000
1.000.

EN METÁLICO
Agente general en Menorca
J. Gascon
Calle del Castillo núm 46
MAHON
Sucursal de dicha Agencia
Estanco de la calle de la Arravaleta

Subasta

El día 8 de Mayo á las once de la mañana, en el despacho del Notario don Francisco Audrea, se procederá á la venta en licitación verbal de la casa n.º 20 de la calle de la luna, á voluntad de su dueño.

Para vender

Lo está la casa núm. 6 de la plaza de la Arravaleta de esta ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Pérdida

Se ha extraviado parte de un gemelo de puño de camisa que forma un camafeo y se gratificará su devolución en esta imprenta.

LA VID

DE
MANUEL BELTRAN
Proveedor de la Real Casa
GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composición la doble circunstancia de ser agradable al paladar y ser útil como medicamento á toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confección entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se halla de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

LA VID

Portal de Mar núm. 20

TEATRO.

Gran compañía de zarzuela

Funcion para hoy martes 5 de Mayo

Estreno de la preciosa novela cómico-lírico-dramática basada sobre una de Julio Verne, escrita en prosa por D. Miguel Ramos Carrion, música del maestro Fernandez Caballero, en 4 actos y 18 cuadros titulada

LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

A pesar del gran gasto y de los inmensos sacrificios que ha hecho la Empresa para poner esta obra con todo su aparato, los precios en taquilla serán los mismos que de ordinario.

NOTA.—En atención á la gran duración del espectáculo, se principiará
A las 8 en punto.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.